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▲“我从不随地吐痰” 徐前进/图

▲正宗“移动”电话 陶伟民/图

编者按：拍吧，你们都是摄影师！《拍吧》栏目欢迎来

图！图片请发《拍吧》电子邮箱：yangzijiang2003
@163.

com,每张图配上精彩的说明就更完美啦！期待您的作

品，留下联系方式，我们会给您稿酬

的。小编主动刊发的，只要您联系

我们，也是会奉送稿酬的哟！

来稿要求：原创，生动有趣，无明显修改痕

迹，尽量发送彩色大图。

今年48岁的胡女士是一位老合肥，向

来爱美的她保养有道，看起来比同龄人年

轻漂亮不少，唯一美中不足的就是一对眼

袋过于肥大。女儿小美（化名）今年 24

岁，像母亲一样皮肤白皙、瓜子脸蛋的她

却有着一双典型的单眼皮式杏仁眼，让面

部五官很不协调。小美说“工作后，同事

也有眼睛和鼻子不好看的，但是去医院整

形后变化大，所以我也想整一下眼睛，妈

妈说她帮忙考察医院。”

经过再三比较，胡女士选择了解放军

105医院进行她的踩点工作。本来只是打

算来替女儿咨询考察的，没想到医生的美

眼设计方案居然真的打动了自己，让她竟

然在当天下午就做了眼部整形手术。

两周后胡女士眼睛恢复良好，整个人

看起来更是神采奕奕，整形效果惊艳至

极。开心不已的胡女士随后便陪着女儿

来到了105医院。

针对小美典型的单眼皮、杏仁眼及面

部五官特点，医生为其设计了个性化的“韩

式美神双眼皮微雕术”。术后，恢复良好的

小美眼部整形效果同样令人惊艳。

对于胡女士的行为，韩式美神双眼皮

微雕术创始人、著名整形美容专家李树平

主任表示，母亲的爱女之心可以理解，同时

自己也能变美，是一举两得之事。

105医学美容让母女惊艳亮相

不上职中
可否复读一年？

谢先生来电：一个朋友的孩子今年中考

被职中录取，不想去读，想在初三年级复读一

年，请问可以吗，有什么相关规定吗?

记者祁琳整理答复：合肥市教育局一工

作人员称，初三属义务教育阶段，原则上不允

许复读，如确属特殊情况，允许复读一年，但

按目前政策，将不允许报考省示范高中。

停车不便
车位能增加吗？

王先生来电：我住在瑶海区胜利路一小

区，由于小区内的停车位有限，很多业主将车

子停放在小区门口的道路上，导致经常被城

管及交警处罚，希望相关部门能在此处附近

的人行道和机动车道边，增加临时停车位。

记者祁琳整理答复：合肥市公安局一工

作人员称，由于胜利路封闭施工，周边居民的

私家车都要从胜利路周边的支路通行，该小

区位于华阳路附近，所以该小区门前不允许

停车，待胜利路完工后，再根据实际情况在此

处划停车泊位。

环评审批手续
是在哪儿办理？

杜先生来电：我想开家店，咨询工商部门

后得知，要先办环评，请问如何办理？

记者马冰璐采访答复：合肥市环保局的

工作人员说，杜先生可以去所在行政区的区

环保局办理环评审批手续。

“一上车便闻到刺鼻的韭菜味，一看原

来是边上有人在吃早点。公交车是相对封

闭的公共场所，随便吃东西合适吗？”昨日，

合肥市民宋女士致电星报热线，反映自己乘

坐公交车时，经常遇到有人把车当做自家饭

厅。那么，公交车上是否可以“禁食”呢？

乘客：公交车上吃早餐不文明

宋女士表示，目前，合肥正在争创文明

城市，但有很多不文明现象却一直存在。

宋女士说，在公交车上吃早餐就是一种不

文明行为，早餐的味道很重，影响了大家的

乘车环境。宋女士建议，有关部门应出台

规定，公交车上应“禁食”。

就宋女士的反映，记者展开了调查。

市民李先生告诉记者，他早上上班时，经

常看到有乘客带着包子、豆浆、韭菜饼之

类的食物在车上吃，“搞得车内都是韭菜、

包子的味道”。李先生抱怨说：“有些乘客

将吃完早点的包装袋随手扔在地上，影响

公共卫生。”

司机：车厢内气味重，垃圾多

公交车上吃早餐，公交司机怎么看？

901路的公交车司机张师傅说，现在生活

节奏较快，不少上班族利用乘公交车时间

来吃早餐，味道很重，影响车内环境。

张师傅表示，公交公司没有规定不允

许乘客在车上吃东西，所以驾驶员不会对

乘客吃东西的行为进行制止。如果有乘客

由于吃东西影响到其他乘客，他们会出面

提醒，但乘客是否听劝，则取决于乘客自

身。“作为司机，我们毕竟要把精力集中在

安全行车上。”

在博物馆公交站，负责打扫车内卫生

的刘阿姨向记者抱怨道：“每天车内都有各

种各样的食品包装，更有甚者还有口香糖

粘在地上，不好清理，希望乘客能够自觉将

垃圾扔到车内垃圾桶内。”

公交车上“禁食”，外地有先例

记者查阅资料得知，香港的地铁、公汽

上禁止吃食物、喝饮料，而且有明显提醒标

示，如果有乘客在车厢内吃东西，其他人会

当面指出，工作人员甚至会通过广播提醒

这位乘客别吃东西了。

2010年1月，杭州公交公司在全国率

先发出了公交车“禁食令”，规定春节前后

将在6条公交线路上推行“无饮食车厢”。

试行3月后，推广至100条线路，共1000辆

公交车上。而正式出台的《杭州地铁乘客

守则》，因考虑到乘客的日常实际需求等因

素，由一开始的全面禁止改为在站台可以

吃东西。

2012年4月，厦门市多位人大代表、政

协委员建议，厦门公交应该推行“禁食令”。

2012年，武汉市公交集团推出了公交

车“禁食令”：即在7月27日至7月31日，

全市32条星级线路的1200台公交车上将

不再允许乘客吃早点；8月1日之后在武汉

市的公交车上推广。除此之外，武汉公交

集团针对“禁食令”已经开发了一套语音广

播系统，会通过语音广播的形式，劝阻在车

上吃早点的乘客。

合肥公交车上是否该“禁食”？读者朋

友欢迎来电谈一谈。

公交车上是否该“禁食”？
欢迎致电星报热线0551-2620110，参与交流和探讨

星报帮问

孩子，你什么时候能
重回校园？

星报讯（记者 祁琳） 9岁，还是躺在父

母怀里撒娇的年龄，可是安徽太和县的雨桐

却因为生病，小小年龄就忍受着病痛折磨。

今年7月21日，刚上小学三年级的雨桐被检

查出患有重型再生障碍性贫血，其母亲刘女

士昨日致电星报热线，寻求帮助。

刘女士告诉记者，雨桐现在上海治疗，

“医生说了，治疗成功率有百分之七八十，但

目前光治疗费用预算就要50多万元，还不包

括后期的医药费。”刘女士与丈夫都是太和中

学老师，普通工薪家庭，“孩子治疗初期，需

要用一种针剂，但一针就要1万元左右，需要

持续使用，我公公也得了肺癌，实在没钱，只

能保守治疗。”刘女士说，眼下开学了，孩子

吵着想上学，自己内心很痛苦。

“昨天，她爸爸从老家来上海，孩子知道

开学了，让她爸爸把书带过来，一看到书本，

就认真看了起来，还要我教她，并一再问我，

什么时候能重新回到学校。”刘女士告诉记

者，雨桐在学校成绩不错，每次考试都能考到

班级前几名，可眼下一家人几乎走到绝路，高

额的医疗费，让孩子回家上学的路，变得遥远

又漫长。

亲爱的读者朋友，如果您有能力帮帮这

个孩子，或许她可以早日回到校园。星报新

闻热线0551-2620110期待您的爱心。

雷阳 记者 李尚辉


